

Procès verbal du conseil d'école du 18 juin 2018

Présents :

Mme Vaudin, Directrice de l'école
M. You, Représentant de la Municipalité
Mme Calves, Mme Gelin, M. Givernaud, Mme Got, Enseignants
Mme Desclides, DDEN
Mme Langlais, Service civique
Mme Giraud, M. Servant, Représentants des parents d'élèves
M. Letertre, FRANCAS

Excusés :

M. Bonnefont, M. Casalini, Mme Schatzkine, Mme Joret, Mme Beignon, M. Gaydon-Serres, Mme Bruère, Mme Besson, Mme Marillier

Présidente de séance : Mme Vaudin ; Secrétaire de séance : M. Givernaud

La séance est ouverte à 17h05.

1- Préparation de la rentrée scolaire 2018-2019

Equipe enseignante : départ à la retraite de Mme Calves. Mme Gelin sera en charge du CP. En CE1/CE2 nous aurons deux enseignants à mi-temps ; Mme Schatzkine est en attente d'affectation.

Une demande de volontaire en service civique (contrat de Maëlle Langlais cette année) va être formulée. L'ensemble de l'équipe éducative et des familles est très satisfait de la présence de Maëlle Langlais dans l'école.

Une demande d'EVS administrative sera formulée, avec l'accord du conseil d'école.

Les interventions de Michèle Nicolas en bibliothèque seront poursuivies.

Comme les années précédentes, un café d'accueil sera offert à 8h le jour de la rentrée, lundi 3 septembre, par l'association de parents d'élèves.

Effectifs pour la rentrée à ce jour : bon report des maternelles Condorcet vers notre école.

17 CP (+4 prévus) ; 14 CE1 ; 20 CE2 ; 13 CM1 ; 19 CM2 soit 87 élèves au total.

Les élèves d'UPE2A devraient être au nombre de 13 dont 2 de Condorcet.

La composition des classes sera finalisée à la pré-rentrée, avec possibilité de modification 15 jours après la rentrée.

Modification des horaires de l'école : 8h45 à 11h45 / 13h45 à 16h

2- Projets des classes et sorties

Tous les projets sont financés en majeure partie par la municipalité et la coopérative.

Les CE2 ont passé leur permis piéton avec la Prévention MAIF et la police municipale, la remise est prévue le 22 juin.

Sortie au Petit Fresquet le 3 ou 5 juillet. Cinq ateliers seront proposés par les enseignants. Les enfants de toutes les classes seront mélangés et accompagnés par des parents d'un atelier à l'autre. C'est pourquoi nous avons besoin de nombreux parents pour accompagner toute la journée.

La fête du Printemps le vendredi 23 mars a été très réussie, malgré une météo très fraîche. L'idée de trouver un autre endroit couvert pour la fête est évoquée, mais cette fête existe pour rassembler les 2 écoles Condorcet à l'école élémentaire, dans le cadre de la liaison.

Un déplacement de la fête plus tard dans l'année est impossible du fait de l'indisponibilité de la scène à partir du mois de mai.

L'alternance des classes de petits et grands a permis à tous les enfants de rester jusqu'à la fin du spectacle. Le temps de dégustation des gâteaux s'est bien déroulé.

CP : Cycle vélo au troisième trimestre; Ecole et cinéma : film « Shaun le mouton » ; Projet ROULETABOULE avec Charente nature autour du thème des déchets : partage des travaux lors des retransmissions au plan d'eau de Saint-Yrieix (avec les CM).

CE1/CE2 : Cycle gymnastique avec les UPE2A ; Ecole et cinéma : film « Shaun le mouton » ; Spectacle dans le cadre de Bulles de culture « La petite poussine » suivi d'une rencontre avec une éditrice, Mme Scutella et création d'un livre d'animation ; Projet Via Patrimoine sur le quartier Saint Gelais.

CE2/CM1 : Cycle athlétisme au troisième trimestre plus des séances d'équitation à l'Etrier Charentais ; Projet Via Patrimoine sur le quartier Saint Gelais ; spectacle musical « Le petit Poucet et l'usine à saucisses » à la NEF ; participation au concours Kangourou des maths pour 11 élèves.

CM1/CM2 : Le cycle voile à Saint Yrieix au 3ème trimestre a débuté en mai avec les régates en juin. Notre challenge est de conserver la coupe de champions du département gagnée l'an dernier ! Rencontres USEP athlétisme en mai ; Challenge interpistes en avril : parcours à vélo sur le thème de la sécurité routière (concours départemental) ; Projet RICOCHETS avec Charente nature autour du

thème de l'eau et de la biodiversité : journée au Petit Fresquet en mai pour découvrir la biodiversité du milieu aquatique ; partage des découvertes lors des retransmissions au plan d'eau de Saint-Yrieix (avec les CP).

Spectacle de culture urbaine dans le cadre de Bulle de culture en mai, spectacle musical « Le petit Poucet et l'usine à saucisses » à la NEF ; Théâtre « Le garçon à la valise » sur le thème des migrants ; Visite de la STGA le 8 juin ; Sortie au CDI du collège le 19 juin avec une séance d'APS animée par les infirmières scolaires.

UPE2A : Intégration de trois nouveaux élèves ; Cycle gymnastique avec les CE1/CE2 ; Ecole et cinéma : film « Shaun le mouton » ; Théâtre « Le garçon à la valise » sur le thème des migrants ; Projet Via Patrimoine sur le quartier Saint Gelais avec les CE et CE2/CM1 ce qui a permis de nombreux échanges très profitables à tous les élèves.

3- Projet d'école

Il s'intègre dans le projet académique et se base sur le constat suivant :

Nous constatons, sur l'ensemble de l'école, que nos élèves sont très fragiles, tant au niveau du comportement que des apprentissages.

Dans le domaine de la langue, le vocabulaire employé, tant à l'oral qu'à l'écrit, est très pauvre. La syntaxe est incorrecte. Cela se retrouve dans le domaine de la production d'écrits qui met beaucoup d'élèves en difficulté de par leur manque d'imagination.

Dans le domaine des mathématiques, nos élèves ont des difficultés à faire le lien entre la réalité et les ordres de grandeurs et les mesures en général. La géométrie, et plus particulièrement l'emploi du vocabulaire spécifique, est un domaine où l'ensemble des élèves doit encore s'améliorer.

Depuis plusieurs années, l'apprentissage de la citoyenneté et du vivre ensemble est au centre de notre projet d'école. Le climat de travail est devenu serein et respectueux. Cet axe de travail est à poursuivre.

Enfin nous constatons de façon récurrente les difficultés des parents à participer à la vie de l'école, au suivi du travail de leurs enfants, à l'accompagnement des sorties. Cet aspect est à intégrer prioritairement au projet d'école.

Les axes du projet d'école reprennent les ambitions du projet académique ; chaque ambition se décline en trois objectifs académiques ; dans chaque objectif, des actions concrètes ont été retenues pour atteindre l'objectif prioritaire pour l'école.

1 Construire

1 Porter une attention particulière aux attendus de chaque cycle ; 2 Développer des liaisons Inter-degrés et inter-cycle ; 3 Encourager l'autonomie de l'élève par les pratiques pédagogiques

2 Accompagner

1 Développer l'interdisciplinarité par une mise en œuvre active des parcours éducatifs ; 2 Mettre l'expertise des équipes éducatives au service du projet de l'élève ; 3 Poursuivre l'ouverture de l'École au monde pour accompagner l'élève dans la construction d'une orientation choisie

3 Ouvrir

1 Mieux accueillir ; 2 Mieux communiquer ; 3 Renforcer les interactions avec les partenaires

Après présentation, le projet d'école est adopté à l'unanimité.

4- Hygiène et sécurité

Dans le cadre du PPMS, des verrous sur les 2 portes palières des étages comme retardateurs d'intrusion ont été posés. Il ne sera pas fourni de deuxième mallette PPMS ni armoire à pharmacie pour le gymnase dans ce cadre.

Un film opaque a été installé sur la porte du RDC. Suite à la discussion concernant la visibilité dans le gymnase depuis la rue, il nous apparaît utile de demander la pose de film opaque sur les fenêtres du gymnase, à hauteur de vue depuis la rue, puisque le gymnase est un lieu de confinement dans le cadre du PPMS attentat intrusion.

Le conseil d'école avait manifesté son désaccord à la mise à disposition du gymnase de façon conventionnelle à l'année car l'accès au gymnase implique un accès total à l'école, et cela pose des problèmes de sécurité quant au matériel en libre accès, d'autant plus compte tenu du matériel numérique qui sera livré cet été. La municipalité a répondu que « la collectivité ne souhaite pas bloquer l'accès aux usagers accordés par convention, hors cuisine. De plus, l'accès à l'école Condorcet permet aux utilisateurs de pouvoir disposer des sanitaires. »

M. You explique que la question n'est pas celle de l'accès aux sanitaires ou à la cour mais celle de l'accès aux classes et différentes pièces. Il souhaite étudier plus précisément les implications de cet accès, avec l'aide de la directrice. RDV est pris le 21 juin à cet effet.

5- Organisation du temps scolaire

Modification des horaires de l'école : 8h45 à 11h45 / 13h45 à 16h

L'organisation du temps de l'enfant de 16h à 18h30 est également modifié : de 16h à 16h30 ce sont les agents qui donneront le goûter. Les FRANCAS interviendront à partir de 16h30. Comme à ce jour, il sera nécessaire d'être inscrit aux FRANCAS pour bénéficier du goûter. Le tarif du périscolaire du soir est revu à la hausse.

Les parents élus expriment leur désaccord avec la hausse des tarifs.

6- Activités périscolaires

Cette année, 26 enfants en moyenne ont été accueillis chaque soir et 37 chaque midi lors des activités proposées par les animateurs. Le CLAS n'a pas fonctionné comme prévu car les bénévoles de l'association Grand'dire ensemble ne sont pas venus plus de 3 fois. Cependant le CLAS a été assuré par Côme.

La thématique de cette fin d'année est musicale avec un concours d'AIRGuitare organisé lors de la fête de fin d'année de l'école. Les FRANCAS souhaitent s'intégrer au projet d'école en travaillant les objectifs prioritaires sur le temps périscolaire.

7- Travaux et aménagement des locaux

Accès à internet : le débit internet a été augmenté à 8 Méga. Cela doit normalement suffire, mais on observe à certaines heures un encombrement du réseau qui génère de grands ralentissements, voire l'impossibilité d'accéder à internet par moments. Compte tenu de l'installation des nouveaux équipements numériques, cela pourra-t-il fonctionner ? Qu'en est-il de l'accès à la fibre ?

Question des parents (CE 12 /03/18) : Le compteur Linky va-t-il être posé ou est-il déjà posé à l'école ? Quelques parents sont opposés à la pose de ce compteur compte tenu des risques pour la santé.

La question est transmise au représentant de la municipalité.

8- Budgets Mairie

Plan numérique des écoles : chaque classe sera équipée cet été d'un vidéo projecteur interactif, un tableau blanc, des hauts parleurs et un ordinateur portable. Cela représente un investissement de 550 000€ pour la municipalité sur l'ensemble des écoles et nous l'en remercions.

Demandes pour 2019 :

⌚ **Remplacement des fenêtres ,**

⌚ **Isolation du plafond du préau,**

⌚ **Signalétique école** : parcours piéton depuis le Champ de Mars et la maternelle Condorcet ; parcours voiture depuis la voie de l'Europe,

⌚ Ravalement des façades extérieures ou mur peint,

⌚ **Remise en état du plafond et des murs du gymnase**

⌚ **Peinture de propreté dans le hall de l'entrée côté boîtes aux lettres**

⌚ Réfection du goudron pour mise à niveau du sol de la cour,

⌚ **Informatique** :

- 5 scanners portables à utilisation manuelle, reliés au réseau (ou WIFI), 1 par classe

- 6 ordinateurs portables autonomie 8h pour les élèves, 6 casques avec micro,

- 11 casques avec micro pour la salle informatique

- **2 sets de hauts parleurs de bonne qualité pour les vidéo-projecteurs existants**

- **4 ordinateurs pour les classes et la salle des maîtres** et 1 imprimante couleur

- un appareil photo numérique

⌚ **Projet d'équipements de cour** : parcours sportif validé par la conseillère EPS de la circonscription en 2016 ; une table de tennis de table « en dur »

⌚ **Matériel sportif divers**

⌚ **1 armoire à pharmacie pour le gymnase**

9- Association de parents d'élèves

La fête de fin d'année se déroulera vendredi 22 juin, avec la participation des FRANCAS.

Une seule soirée jeux a été organisée cette année, la bazarerie a attiré moins de familles. De nouveaux bénévoles ont rejoint l'association mais ils sont toujours trop peu nombreux.

On constate une moindre participation des familles aux animations proposées sur l'année.

Clôture de la séance à 19h30.



La présidente, Mme Vaudin



Le secrétaire de séance, M. Givernaud